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秋田大学工学資源学部は，明治44年(1911年)に秋田鉱山専門学校として新入生を迎え

て以来，平成23年(2011年)に創立100周年を迎えることになります。
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次代に託すもの
中国支部長田中隆夫（GS42）

が知るところでは支部活動は全体的なものはな

く，呉や松江，新見など各地区で行っていたよう

でした。問題はそれらの活動が支部全体の活動に

リンクすることがないままだったことから，いわ
ば表向き体１１１Ｍ代態にも等しいようになっていたの

が実状でした。

再興後幹事役の労苦により，1997(Ｈ９）年１月
の新年会まで続きましたが，残念ながらまた2001

（Hl3)年までの４年間休眠状態になってしまいま
した。

2002(Hl4)年１月，有志が再建に乗り出し，支

部の組織および連絡体系，名簿（本部のものに出

身地や趣味特技を加えたもの）作成，各県からの

理事や地区世話役等役員選出他が整備完了し，１１
月再々輿となる支部総会に漕ぎ着けました。

以後決して順風満帆とはいえませんが，もう過
去と同じ轍は踏むまいと，活動を繋いでおります。

活動の基本姿勢は「参加しやすい，参加してよ
かったと思える会合」にすることです。そのため

の具体的な手法としては，いろいろありますが，
例えば総会後の懇親会時，参加者へは必ず近況そ

の他を話す時間を均等に設け，会員の`情報を参加

者全員が共有できるようにする，また配付資料に
は出席・欠席を問わず，返信のあった全員のメッ

セージを漏れなく載せるようにする…などです。

資料は出来るならば欠席者全員にも送付するよう
にしたいとは思いますが，経費の面から任意で活

動資金援助を頂いた欠席者へのみお送りすること
にしております。

会合へは平成１桁や２桁年代も出席するように

なりましたが，前述の試みの成果といえる有意な

関係は見出すまでにはなっておりません。しかし

当分はこれらの手法を続けていこうと考えています。

同窓会に対する想いや活動の是非，あるいは意

思表示の要否については各自異なっているでしょ

うし，それでいいと思います。しかし長い人生の

中で，僅か４年間同じ学び舎で過ごしたことが尊

敬や信頼感あるいは安心感という接着剤でお互い

を結びつけていることの素晴らしさは今後も残し
ていった方がいいと.思うのです。

月日は百代の過客，偶然のきっかけとはいえ北

光会と関わりを持ってから20年余の中で２度の再

興機会を経験して，とにかく今は，自由で肩の凝

らない企画やアイデアで中国支部を体系的に補強

榊築し，次の世代に引き継ごうと考えております。

去る５月３０日広島で第

５８回通'常総会他が中国．

四国・九州３支部共催

(主幹中国支部）のもとに

行われました。北光会創

立８１年目が広島からスタ

ートしたことになります。

蛍況が急激に悪化する

中で，追い打ちを掛ける

かのような１カ月前から

の新型インフルエンザ騒

ぎに内心気がかりでしたが，お陰様で参加者も７０

名に達し，どうにか「全国規模」を標傍して恥じ

ないレベルになりました。参加者や本部および各
支部の方々に厚くお礼を申し上げる次第です。

支部の同窓会活動に関わっていて，浮き彫りに

された課題はたった－つです。それは同窓会への

関`し､の低さを如何にして反転させ，参加者を増や
すかという点です。

北光会全体の傾向としては，会費納入率に表さ
れるように卒業年次が若くなる程低くなっている

ことがありますが，当支部に於いては，会合への

参力'1・不参加の意思表示すら少ないということを
克服することはかなり難問題です。またこのこと

が支部特有の傾向であるかどうかはもう少し精査

しなければなりませんが，過去休眠期間を２度経
験している支部活動の変遷が対応を図る上での一

つの材料になるものと考え，所見を以下に述べさ

せて頂きます。勿論若い時分には北光会に無関心

(会lillは納入していたと思う）であった自分への

`Hf，泥たる思いも込めた上でのことです。

今から21年前の1988(Ｓ63)年12月末，同業者の

先鍛諸氏４～５名と忘年会をした時のこと．先輩

から￣来年は君が幹事だよ扇といわれました。そ

の時に何故か頭に浮かんだのは￣あ～あ，俺もそ

んな年代になったのか鍼ということでした。居

住地域の自治会活動などを通じて。“人には各年
代によって要求される役割がある。いわばそれは

無形の税金みたいなものだ扇と思っておりました

ので，蘂来年の幹事”といわれた時もさして驚き

はしませんでした。翌1989年12月の忘年会は，同

業者仲間に限定せず，広島地区と銘打.って県内の

会員に広く参加を呼びかけました。その結果，最

終的には若年代から大先輩まで30名弱が集まり支
部再興のきっかけとなりました。

1957（Ｓ３２)年３月発足の中国支部は，その後私

－１－ 北光１４４(2009）
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｢広島総会」と「軍艦島」
菊地芳朗（GS34）

月は114万円頂きました。１０月は43万円，11月

は23万円でありました。このように成果があり

ますので，今後も続けていきたいと考えており

ます。勿論，企業等の募金にも一段と力を入れ

なければなりません｡

しかし，この度の金融危機でどうなりますか，

心配しておりますが，物事を前向きに考えてい

くことが大切と思っております。最近になって

｢景気は底を打った」との政府宣言がありまし

た。本物であることを願わずにはいられません。

募金金額のところで（創立75周年記念の集計

方法に準ずる）と述べておりますが，このこと

について説明しておきます。

募金活動を始めるにあたり，北光会は総額３

億円のうち’億円を目標と致しました。これを

決めるには創立75周年記念と鉱業博物館創立３０

周年記念の募金結果を参考と致しました。学部

75周年と博物館30周年の時は学部卒業の教職員

と教職員ＯＢは北光会員として集計されており

ます。ところが平成18年の北光会定款の改正に

より卒業生以外で学部に「在職する職員」と

｢在籍した職員」は特別会員となりました。こ

れを踏まえて，学部からは教職員と教職員ＯＢ

全員を教職員として集計することにしたい旨の

意見が出ました。新しい定款からすると，これ

もやむを得ないことと思われます。しかし北光

会は，先に申しましたように学部卒業の教職員

と教職員ＯＢを会員として目標額を決めており

ます。目標額の達成率を検討するために（創立

75周年記念の集計方法に準ずる）と記載した集

計表を作成しております。

本号に「学部創立100周年記念寄付者御芳名」

が掲載してあります。ここで掲赦されている集

計表の中で（創立75周年記念の集計方法に準ず

る）と記救のない「創立100周年記念事業寄付

今年の総会は，中国・

四国・九州の３支部共催

のもと広島で行われまし

た。３支部のご尽力のお

陰で成功裏に終えること

が出来ました。関係者各

位に感謝申し上げます。

総会では「昨年の北光

会創立80周年の総会から

その間アメリカ発の百年１年を経過しました。その間アメリカ発の百年

に一度という経済恐`慌に新型インフルエンザが

加わり，それに北朝鮮の核実験と，何か世の中

が騒然としております。

特に，北朝鮮の核実験の時に，ここ広島で総

会を行ったのも何かの因縁でしょうか。私共も

この世界から核爆弾の無くなることを願わずに

はおられません。

こんな中で，これからの北光会ですが，学部

の創立１００周年記念事業が最大の関心事であり

ます。これを成功させるためにも，北光会の課

題であります，会の活性化と会費納入率の向上

の解決が大切なことと思っております」と述べ

たところです。

創立１００周年記念の募金ですが，６月30日現

在，3,258件で総額１億3,772万円のご芳志を頂

き衷心よりお礼申し上げます。その内，北光会

は2,789名7,012万円（創立75周年記念の集計方

法に準ずる）であります。目標額’億円の約７

割となっておりますｃ募金期間は残すところ２

年２ケ月であります。なお一層のご支援をお願

い致します｡

今年も８月の「北光」（本号）に趣意書を同

封し募金をお願いすることと致しました。昨年

の例を北光会員の納入状況で見ますと，７月の

ご芳志は24万円でしたが，８月は247万円，９

北光144(2009）－２－



金納入状況」は改正定款に基づき教職員と教職

員ＯＢ全員を教職員として集計したものです。

ここで述べましたことをご理解頂き，ご検討お

願い致します。

さて，北光会自体の課題としては，先に申し

ましたように永年のテーマでもあります会の活

性化と会費納入率の向上があります。

活性化につきましては若年層，特に平成年度

卒業生のことですが，最近各支部総会に若い方

の出席が多くなってきました。

会費納入率の向上は活性化が出来ますと解決

するものと考えております。しかし，支部別や

卒業学科別に納入率に差があります。皆様のご

協力をお願い致します。

なりましたｃ

総合事務所（赤レンガ)，高台は貯水槽，右に職員社
宅。灯台は閉山後に設置されたもの

本年１月に世界過産暫定リスト（九州・山口

の近代化産業遺産群）に掲載されました。これ

により島の一部が見学できるようになりまし

た。島全体の構築物は既に廃壗となっておりま

すが，これを廃嘘と捉えずに人類の遺産と捉え

たところに意義があると鉱業に携わった一人と

して思いました。これを見て，こういう環境の

なかで石炭産業が戦後の日本経済を支えたこと

を思うと諸先誰のご努力に頭の下がる思いでし

た。（軍艦島については本会ＨＰ，九州支部長挨

拶を併せてご覧下さい）

６月６日の九州支部総会に出席した翌日，

｢軍艦島」を訪ねてみました。「軍艦島」と言っ

ても若い会員の皆様にはご存じない方もおられ

ることと思います。｜Ｈ・三菱石炭鉱業㈱が操業

しておりました端島炭鉱のことです。

現在の軍艦島（１日・端島炭鉱)，左遠方に高島（|日・
高島炭鉱）が見える

長崎半島から西に4.5Ｋｍ，長崎港から船で約

１時間の所に位置する海底炭田の島でありま

す。島の外観が鉄筋アパート群から軍艦「土佐」

に似ていることから「軍艦島」と呼ばれました。

正式名は端島です。

島は面積約63,000mrで，石炭は深いところで

深度1,000ｍから採掘され，多いときに5.300人

近くの人々が生活しておりました。

昭和49年に閉山となり，これに伴い無人島と

貯炭ベルトコンベアー，奥に７階建ての端島小中学校

北光会は皆様の会費で維持されております。

会費納入率の向上にご協力下さい。

－３－ 北光１４４(2009）



・第58回通常総会報告

事務局長及川洋(CS47）

平成21年度北光会第１回理事会．

④平成２１年度事業計画（案）の件

通常総会議案書［議案４］に基づき平成21年

度事業計画（案）が及川事務局長より説明され，

審議の上，承認されました。

平成21年度第１回理事会および第５8回通常

総会が平成21年５月30日（土）に広島市内のア

ークホテル広島にて開催されました。開催に当

たってはその準備から終了まで，中国支部，四

国支部および九州支部の全面的な協力を得まし

た。ここに記して感謝申し上げます。以下に当

日の会議内容の概略を報告致します。

⑤基金取り崩しの件

平成21年度予算策定に当たり，基金の取り崩

しが必要である旨，及川事務局長より説明があ

り，２１年度分として4.805.780円の取り崩しが

認められました。ただし，「このままでは数年

後に基金は消滅するので，何らかの対策を考え

ておくべきではないか」との意見が出されまし

た。これに対し，事務局としては経常費の節約

や機関誌「北光」の発行回数の削減など，経費

節減の検討に入っている旨の説明がなされまし

た。

【第１回理事会】

理事会は１４：00から１５：３０まで開催されまし

た。出席者は，顧問２名，会長・副会長３名，

各支部長１０名，各支部理事合計30名，事務局２

名の計47名です。審議事項の概略は以下の通り

です。

①平成21年度役員選出の件

先ず，平成21年度開始に当たって４月に理事

全員による会長選挙が行われ，菊地現会長が再

任（任期２年）された旨，及川事務局長より報

告されました。引き続き，平成21年度名誉会

員・顧問・会長以外の役員等に関して，通常総

会議案書［議案ｌ］（議案書は次ページ以降に

掲載しています｡）に記救の案が示され，審議

の上，承認されました。

⑥平成２１年度予算（案）の件

通常総会議案書［議案５］に基づき平成21年

度経常費予算（案）が鈴木会計担当理事より説

明され，審議の上，承認されました。

⑦その他

．［全学同窓会設立に関して］

全学同窓会設立に関する最近の準備状況が菊

地会長より説明され，北光会としての対応を再

検討しました。これに対して，「反対ではない

が，必要性が分からない｡｣，「万全の体制のも

とに設立すべきであり，時間をかけて慎重に審

議すべきである｡」との意見や，「北光会出身の

吉村学長の発案であり，協力した方がよいので

はないか｡」などの意見が出され，本理事会と

しては意見の集約ができず，総会に諮ることに

しました｡

②平成20年度事業報告の件

通常総会議案書［議案２］に基づいて平成２０

年度事業報告が及川事務局長よりなされ，審議

の上，承認されました。

③平成20年度決算報告の件

通常総会議案書［議案３］に基づいて平成２０

年度経常費決算報告が鈴木会計担当理事よりな

され，審議の上，承認されました。また，平成

20年度基金の使用状況およびその収支決算報告

も鈴木会計担当理事よりなされ，審議の上，承

認されました｡

.［創立100周年募金状況の報告］

菊地会長より，５月20日現在の募金状況が資

北光１４４(2009）－４－



科に基づき説明されました。北光会の目標募金

額１億円に対して現在の寄付合計額は6,955万

円であり，目標達成のため，なお一層の協力を

仰ぎたい旨のお願いがありました。

項目および審議の結果得られた結論は上記理事

会と全く同じですので，ここでは割愛します。

ただし，理事会で結論が得られなかった全学同

窓会設立の動きに対しては，北光会は賛成する

との意見の一致がなされました。

．［平成22年度総会開催地］

会長から，立候補する支部の挙手が求められ

ましたが，挙手する支部がなかったため会長の

発案で平成22年度は「秋田」で開催することに

決定しました。これに関して小松秋田支部長よ

り，大学支部と協同で開催したい旨の発言があ

り，了承されました。

【講演会・懇親会】

総会終了後，講演会および懇親会が行われま

した。講演会は，

．地球温暖化防止と超高温耐熱材料・ＭＧＣ

材料，と題して，

・和久芳春氏（ＨＳ４５：島根大学総合理工学

部材料プロセスエ学科教授）から，我々は普

段知らない超高温のもとでの金属材料の働きに

ついて教えて貰い，知見を深めることが出来ま

した。

．［北光会カードの件］

会費納入率向上の一方策としてカード会社に

検討を依頼していたクレジット機能付き「北光

会カード」の作成に関して，最終的に東北地区

大学生協の協力が得られなかったので，この話

はなくなった旨，及川事務局長より報告され，

了承されました。

講演会終了後，同ホテルで１８：１０から懇親会

が開催されました。これまでの懇親会での余興

は袴姿での寮歌の合唱が定番でしたが，今回は

田中中国支部長率いるマンドリンクラブによる

演奏が披露されました。私は立場上，この企画

を事前に知っておりましたが，特段の興味や期

待もしておりませんでした。ところが，その迫

力や音色が素晴らしいこと，会場は一気に盛り

上がりました。大合唱の後でのアンコールで北

光寮離別歌を聞いたときには涙が出てきたほど

です。本当に素晴らしい懇親会，有り難うござ

いました｡

．［その他］

「会費の納入状況はどうなっているのか。以

前は学科別，年度別のデータをグラフで報告し

ていたが‘最近はそのような報告はないのか｡」

という質問がありました。これに対して及川事

務局長から，最近は年度ごとの納入状況を通常

総会議案書の最終ページに「北光会実勢調査」

として一覧表の形で報告するのが,慣例になって

いるようで，今回もその形になっているが，指

摘に対しては前向きに検討したい旨の説明がな

されました。

【第58回通常総会】

理事会終了後，部屋を変えて第58回通常総会

が１５：４０から１７：00まで開催されました。出席

者は，上記理事会出席者に加え，西田眞工学資

源学部長，佐藤博巳工学資源学部事務長および

平成21年度北光会表彰者や一般会員を加え合計

69名の出席でした。菊地会長および西田学部長

の挨拶の後に議案の審議に入りましたが，審議

北光１４４(2009）－０－



「北光」143号の留学生の文章が心に沁み

ます。森澤堅次MS38）

他にもたくさんのメッセージをいただきまし

た。ありがとうございました。

なお，２年分（6,000円)，５年分（１２．０００円）

ご納入の方は，お手数をお掛けいたしますが金
リ

します。（コンビニでは金額訂正したものは受

け付けられませんのでご注意ください 。

鰹騨護譲醗懇懇鵜溌1鰹i職：鍵i難蕊鐘墾韓羅鐘:醗蕊i漣t蕊蕊ｾﾞi蝋ｉ

事務局から
漣蕊i謹護議蕊饗發雛鎮騨曇蕊警;:蕊蕊鷺鷺:軽軽：蕊襲響霧霧騨)錘

年会費納入のお願し、

平成21年４月発行の「北光」第143号から年

会費がコンビニからでも振込めるようになりま

した。その結果，これまでに多くの方々がコン

ビニを利用していることが判明しました。しか

し，払込用紙が変わったことや，用紙に記救さ

れている「トランスファーネット株式会社」の

名前に戸惑っている方も多いようです。すなわ

ち，用紙に記載の「北光会」の名前が小さく，

収納代行会社である「トランスファーネット株

式会社」の名前が目立つところにあるため，

｢これは北光会費の払込用紙に間違いないのか

…」という問い合わせも多くありました。しか

し，その振込用紙による年会費は間違いなく北

光会宛入金となります。ご安心下さいますよう

お願いいたします。

今後も皆様方のご協力を賜りますよう宜しく

お願い申し上げます。

北光144号に同封の払込用紙は，２１年度分年

会費が未納（平成21年６月30日現在）の方に

のみお送りしておりますが，行き違いがござ

いましたらご容赦の程お願い申し上げます。

寄附金（北光143号発行後受付順，敬称略）

次の方芳志を頂戴いたしました。厚くお礼申
し上げます。

故立川三男（ES30）ご遺族3,000円

故中澤正（ES17）’ 3,000円

故中澤雄一（BS48）〃 13,000円

故佐々木勝郎（MSl5）〃 3,000円

故本間宏（ESl9）′ ３，０００円

菊地祥子（ＤＨ５）１０．０００円

佐藤昭一（GS41）5,000円

￣●■■■■■■■■■●￣●■■■■●■■■■■■■■■■■■■■■■■■■●■■■■●￣□■■■■■￣■■■■■■■■■■●￣●￣Ｂ■■■■■■■■■■￣●l■■■■Q■■■■●■■■■■-日一●-０－６￣■￣●■■■■●■■■■■■■■■■■■■■●￣ＯＩＣ￣●■■■■●■■■■●￣●￣

ト報
■■■■

＝

ロ

加納博先生ご逝去
秋田大学名誉教授，加納博先生（BSl7北光会顧問）は，平成21年６月６日ご

逝去されました。ここに謹んで哀悼の意を表します。

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

（北光143号発行後連絡を受けた方々）連絡先については事務局にお|ILMい合わせ下さい。

氏名死亡年月ＨＭＳｌ６Ｋ佐々木茂埼玉県

丹野佐良東京都MSl6Z佐藤Ｈミニ静岡県

牛’'’五介鵬''１県Ｈ２1年１月６［ｌＭＳｌ６Ｚｉｒｌｉ谷勝夫東京都Ｈ20年１月１４日
和田雅敬千葉県Ｈ２1年３月llHMSl6Z柳美三夫千葉県Ｈ２1年３月17日
尾上保正鹿鵬県Ｈ20年１月l6HESl7中澤正三重県Ｈ２1年２月26日
佐々木勝郎愛知県Ｈ２1年５月26日ＭＳｌ７松本定司東京都Ｈ21年３月14Ｈ
小西泰次即東京都Ｈ20年12月ＥＳｌ８伊藤勢秋田県Ｈ２1年６月２Ｈ
田口鎌一；Ｉｑｌ１祭１１１県Ｈ２0年11月14日ＥＳｌ９本間宏東京都Ｈ21年４月20Ｈ

科･年

HS5

HS9

MS12

FSl4

MSl5

BSl6Z

BSl6Z
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越後谷

清水

三浦

国田

大本

長［ｌｌｉＷ

花八

石塚

山村

奈良

笠井

宮田

渡辺

健
利
慶
精
功
正

秋田県

愛媛県

神奈111県

千葉県

岡山県

秋田県

栃木県

千葉県

東京都

秋田県

神奈111県

千葉県

新潟県

H21年４月26日

H21年１月26日

H20年12月３日

H21年４月l6H

H20年３月20日

H21年５月191］

H21fF

H21年６月30日

H21年５月23日

H21年４月９H

H20年５月l6H

H21年４月l2H

H21年３月25日

部
田
田
藤
川
木
内
丼
坂
田
田
中
澤

亀
正
吉

幸
巳
松
肇
男
矩

宮城県

北海道

秋田県

秋田県

宮城県

千葉県

秋田県

北海道

愛知県

宮城県

神奈111県

千葉県

宮城県

Ｈ21年２月11日

Ｈ21年３月21日

Ｈ21年２月22日

Ｈ21年４月６日

H21年１月３日

Ｈ21年６月20日

Ｈ21年３月７日

H20年７月l6H

H21年５月27日

Ｈ20年11月28日

Ｈ19年３月３日

Ｈ21年５月25日

H20年１０月８日

阿ＦＳｌ９

ＯＳ1９

ＯＳｌ９

ＥＳ２０

ＥＳ２２

ＭＳ２２

ＭＳ２２

ＢＳ２２

ＴＳ２２

ＢS23

FS23

BS24

HS24

BS25

BS26

ES26

ES28

ES30

MS31

ES3l

MS34

MS35

BS36

BS40

FS40

BS48

夫
五 島
加
立
赤
山
石
小
吉
和
田
中

義
公

明
郎
勉
利

寛
男
宏
雄
夫

極
悪
周
強
久

和
孝
忠
康
雄

市
哉
義

編集後記

皆様に「北光」第144号をお届けする頃は，

竿燈祭りや大曲全国花火大会の本番を迎える夏

真っ盛りな時期になっていると思います。今年

の梅雨は短めであるといわれており，猛暑が続

く夏になりそうです。

先日，北光会大学支部長，北光会事務局長を

はじめ，「北光」編集委員総験者や大学院生な

どの有志で，北光会大学支部と「北光」編集に

ついて語り合う機会がありました。そこでは自

分達の若い頃の話や編集委員当時の編集エピソ

ードなど，さまざまな事柄について懇談しまし

た。その中で，会員がもっと親睦を深め，団結

して北光会大学支部を盛り上げていこうという

決意が皆に満ちておりました。また，編集委員

会として「北光」を多くの会員に読んで頂ける

ように，特に在学生など若い人に興味を持って

頂けるような内容・構成にしようと検討してお

ります。それがなかなか難しく試行錯誤してお

りますが，今回お集まり頂いた元編集委員の先

輩方の意見，経験を参考にして編集により一層

努めていきたいと思います。

最後になりましたが，ご多忙の中，ご執筆を

お引き受けくださいました方々，またご寄稿く

ださいました方々に編集委員一同，感謝fiIし上

げます。（齋藤憲寿ＣＨｌ８）

〃カーＭ"'ゼロＭ〃

発行所：発行所〒OlO-8502秋田市手形学園町１－ｌ

秋田大学工学資源学部北光会

ＵＲＬ:ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ,hokkokaLcom
E-mail:infO＠hokkokaLcom

電話０１８（835）９８２２

０１８（889）２３１７

ＦＡＸＯｌ８（835）９８２２

振巷02510-5-1231

発行人及川洋（CS47）

編集委員

大友崇穂(KS47)，今井忠男（BS63）

平元和彦（ＭＨ3)，山下剛司（ＲＨ４）

宮崎敏夫(ＭＨ8)，高橋毅(EHlO）

福田誠(EHl4L佐藤菜花(WHl8B）

齋藤憲寿（CHl8）

北光会事務局

事務局長及川洋（CS47）

庶務担当理事麻生節夫（HS52）

会計担当理事鈴木雅史（ES60）

ホームベージ担当理事

横山洋之（ＤＨｌ）

コンピュータ担当理事

玉本英夫

事務室遠藤福子，佐々木静子

印刷所秋［Ｈ活版印刷株式会社

l"’
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工学資源学部創立Ⅲ周年記念事業
達成への再度のご協力依頼

徳IH

iliTlII

菊地芳

ｉｉＩ１ｍ(〕〔)Ｉ１１ｉｌｲ12,肥念会会｣史

秋111大学]:学資源学部腫

北光会会長

弘
眞
朗

［学資源学部創立l001iIil年記念４『業達成にlfU

けての募金活動を開始してから，本年６月末
で丸３年が過ぎ,残すところ２年余I〕とな}）

ました。このMl1，多くの〃々並びに企業から
多大なご芳志を賜りました。同時に手紙やフ
ァックスなどを通じて北光会員の力々から，

叱１１ｔ激励のお禽葉を頂いております。厚く御
礼11｣し上げます。

本勝の会長便りにありますように，｜]標額

３億''1の|ﾉﾘ，北光会のＨ標額は１億|Ⅱで，６

Ⅱk9I在2,789件7,011万7,4261リのご芳志を頂い

ております。この額は北)'b会目標額の70％で

す。ここで○○名でなく△△件とした11Ｍ１は，

上記寄附金の''１に↑支部総会・例会やクラス

会などで，l00AIil年記念jji業達成のために集め

て頂いたカンパ金が含まれているためです。

一方，企業を含む全`体の状況は、本年６)ｊ

末現在，3,258件１億3772刀3,926円で，募金Ｆ１

標額３億｢qの46％と低率です。これは，一昨
年までの公｣1ｉ１ｉ業費の大ｌ１１ｌｉな削減に力Ⅱえて，
昨年からはｌ００ｉＩ§に一度という世界的な経済恐

慌に陥いり，ｺﾞｰ定していた企業からの需附金
が零1111答や大'１１M減少回瀞に起因しております。

このことは，企業にお願いに行かれたに学資
源学部の先生方の実感です。

政府は鮫近「駿気は底を打った」と宣言し
ましたが、雌近の株価の変動からみると蹟気
がl:liij<にはかなりの時''１１を要するに｛:Il達あ
りません。

藤金期間は平成23年９ルkまでとなってお

Ｉりますが，｜iﾘｲﾄﾞ１０月に予定しております記念

式典では「創加00年史」の配付並びに「鉱業
博物館の拡充・整備」のご披露を予定してい

ます。｜iii者は各学科のiii1ii集委員が執へｉｆを始め
ておりますが，後者への収1)組みは大lI1lWな子

算減で本年腱からｊＬ休的な作業に入Ｉ)ました゜

そこで北光会員の〃々に三つお願いがあり

ます。これまでにご芳志頂いた力のご芳緒が

後ろに掴iliRされています。これを参考にして
li1窓生の方々への１１平ぴかけをお願いします。

このことは昨年もお願いしたことです。

二つ'１は，クラス会や各支部あるいは部会

などを|ﾙlIll1した際に，100周年』}『業達成のため

のカンパ1,11動をお願いします。この活動によ

る寄附件数はこれまでに25件あります。件数
は少ないかも知れませんが，北光会員に与え
る効釆は大きいと考えられますから，是非収
Ｉ)組んで「さい。

妓後のお願いに移ります。北光会は６ル|ミ

で１１標額の70％となったと述べましたが，後
の表で示すように学科Ⅱljや卒業年次によって

かなりのアンバランスがあります。こうした

アンバランスを埋める努力を，支部や部会な

ど北光会の各種行１！$を.通じて会11に働きかけ

ることを切にお願いします。不＃1のため震金

やボーナスが減額している折り，特に若い会

川ことっては，家計のやりくりが大変なこと
でしょうが，創立100ｲﾄﾞ,氾念事業を達成するた

めに，ご脇ﾉ]を切にお願いする次鮒です。

妓後に川年も北光輔141号に｢11:きましたが，
卒業年次UＭＥ金額の'１安は，｜I側'44年以ｉｉｉの
卒業生は15,0001ｺ]以上、IlH和45年～昭和57年
の卒業生は３０，０００'１以上，１１肝1158年～平成７

年の卒業生は2510001リ以上，平成８年以降の
卒業生は２０１０００円以ｋ・

今'111も雌新版の仏込・振替)'１紙入りで「募

金趣意ill:」を，北光144サと一緒に全員に送付
しました。既にご芳志された〃にはご迷惑を
おかけしますが，ご容赦下さい。
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学部創立１００周年記念

寄附者御芳名

４５ページ以降に収めました企業を含む寄附者の御芳名は，平成18年

７)１１日から平成21年６月末日までに受け付けた分です。

ご寄附を頂いた方々に厚くお礼申し上げます。

寄附金

３，２５８件

１３７，７２３，９２６円
(平成21年６月30日現在）

累計件数

累計金額

■－凸一■－■－■－■－■－■一■－■■■■－■－▲－●一已一■－白一□-0-●－０－●￣■￣●￣●￣●！■■■■■！■■■■●￣0-0-B－０￣●￣０-,-●￣●￣■￣■￣‐一

創立１００周年記念事業寄附金納入状況（､|城21年６)]3011:IjM在）

募金粁数｜金額(円）||「1標額(１９）｜目標達成率分区

名誉教授 5205,0003５

教只ＯＢ 100,000４

職LｊＯＢ 760.5005０

74.74％教典 50.()00.00013,922,7158７

職j_！ 271,0001５

T2学務源学部後援会 17`110000７

教]職員小計 198137869,215

企業 4q5300OOOＭ５

篤志家 27.77％L]２００００ 150.000.000８

企業等小計 '53141,650,000

鉱''１(|,『'''１料交卒業４Ｍ)２M(『示凹iM舵6年） 15,891,394703

鉱'11学部卒業生（'953年－２０()'<|鷺）（Ⅱ「杯ⅡＺＳｲl：～､１A収１３年） 401348,6541,889

]Ｚ学資源挙部卒業生隅餓示挫蝿,:） 1１２ 1,484,OOC
5870％lOOOOOOOO

北光会クラス会等 957,6632５

北光会準会員 23.000２

北光会員小計 2.731 58,704,711

籍:附・金合計 30821137172392613()0,()00,()00’45.91％

※分１１'１１弊金持激176件は除く

北光１４４(2009）－４２－

区分 募金蒋数 金額(円） ｢1標額(１９） 目標達成率

名誉教授

教具ＯＢ

職貝ＯＢ

教』』

風

~｢:学盗源学部後援会

教職員小計

3５

４

5０

8７

1５

７

198

5２０５，０００

1００．０００

760,500

13,922,715

271,000

17,110,000

37,369,215

5qOOqOOO 74.74％

企業

篤志家

企業等小計

1４５

８

1５３

401530,000

Ｌ]20,000

41,650,000

150,OOqOOO 27.77％

鉱１１１(|,〔|Ⅱj学校卒業化 ，''1ｲ'二－１９５１イ|ﾐ）
Ｅｌｌｆ:ｌイ1：～１１｢(ィ１１２６ｲ1鳶）

鉱'11学部卒業生（（
９５３ｲ1ﾆｰﾕ〔)()1（'二）
'杯ⅡZSjII：～､1Ａ]戊１３イド）

工学資源紫部卒業生（20()2fl昌一ｊｊＡｎ：）
､Ｗ戊肛lflミーZIL:(I亘）

北光会クラス会等

北光会準会員

北光会員小計

7()３

L889

１１２

2５

ワ̀
■イ

2,731

15,891,394

401348,654

1,484,000

957,663

23,000

58,704,711

100,000000 58.70％

寄附金合計 3,082 137,723,926 3()0,()00,()00 45.91％



創立100周年記念事業寄附金納入状況

(創立75周年記念の集計方法に準ずる）

(平成21年６月30日現在）

寄附金額合計３，２５８件

１３７，７２３，９２６円

(創立75周年記念の集計表方法に準ずる）については「会長便り」をご覧下さい。

北光１４４(2009）－４３－

学部卒業者数 募金依頼数 募金者数 金額(円） 納入率

鉱山専門学校（1914年～1951年） 5,741 1.913 703 15,891.394 36.75％

鉱山学部
(昭和年度卒業：1953年～1988年）

(平成年度卒業：1989年～2001年）

8,866

51655

6,500

5,062

1,646

243

36,297,654

4,051,000

25.32％

4.80％

工学資源学部（2002年～現在） 2,590 2,357 1１２ 1,484,000 4.75％

北光会クラス会等 2５ 957.663

北光会準会員 ２ 23,000

北光会員

名誉教授

教員

教員ＯＢ

職員

職員ＯＢ

9０

1５

3３

１

３

６

3,190.000

7,842,715

10,000

130,000

240,000

64.44％

北光会員小計 １５，９２２ 2,789 70,117,426 17.52％

名誉教授

教員

教員ＯＢ

職員

職員ＯＢ

440

2０

5４

３

1２

4４

2,015,000

6,080,000

90,000

141,000

520,500

30.23％

企業 1４５ 40,530,000

工学資源学部後援会 ７ 1７，１１０，０００

篤志家 ８ 1,120,000

小計 293 67,606,500

分割件数 1７６

寄附金合計 3,258 137,723.926



北光会員寄附金額内訳一覧

(創立75周年記念の集計方法に準ずる）

(平成21年６月30日現在）

ＢＸＩｏＯｌ６８０４７１２００

００００３４．２５

ＩＩｏＩｏ８００８

Ｋ：0１４８0007

0000000２４６２９ｏ

1１１５

５７１000001

8000２

４６９ OＩＯ３４１o。

００００

０００ １２０００，「
一
ｍ
」
Ｉ

寄附金額合計２，７８９件

７０，１１７，４２６円

(創立75周年記念の集計表方法に準ずる）については「会長便り」をご覧下さい。

北光１４４(2009）－４４－

学科名等 学科コード 募金依頼数 募金者数 金額(円） 納入率

採鉱 Ｂ 1,267 408 8,812,760 32.20％

採油 ０ 1５３ 7７ 2,486 394 50.33％

鉱山 ＢＭ １９１ 9０ 1,680 0００ 47.12％

探鉱 Ｔ 7３ 2５ 520 000 34.25％

地質 Ｇ 453 1３６ 3,568 000 3002％

冶金 Ｈ 904 2６１ 6,893 394 28.87％

金属 Ｋ 829 1４８ 3,523 000 17.85％

燃料 Ｆ Ll90 293 7,039 000 24.62％

資源化学 Ｒ 244 １６ 350 000 6.56％

機械 Ｍ 2,462 456 7,665 000 18.52％

生産機械 Ｐ ３８３ 4４ 732 000 11.49％

電気 Ｅ 2,473 430 80047 500 17.39％

電子 ， ５３７ 3３ 700 000 6.15％

土木 Ｃ １，４７１ 1６４ 3,904 000 11.15％

資源・素材 Ｓ 643 3４ 540 000 5.29％

物質 Ａ 765 2６ 378 000 3.40％

情報｜Ｉ 5７１ １５ 230 000 2.63％

地球資源 Ｗ 340 10 8５ 000 2.94％

環境物質 Ｕ 4６９ 1６ 215 000 3.41％

材料 Ｑ 3４２ ７ lｌＯ ０００ 2.05％

博士後期課程 Ｘ 2５ ３ 4５ 000 12.00％

選科 Ｚ ７ １ 10 000 14.29％

特設・通信 Ｌ 4０ １１ 1９０ ０００ 27.50％

北光会準会員 ２ 2３ 000

北光会クラス会等 2５ 957 663

北光会員

名誉教授

教員

教員ＯＢ

職員

職員ＯＢ

9０

1５

3３

１

３

６

3,190

7,842

1０

130

240

０００

715

000

０００

000

64.44％

合計 15,922 2,789 70,117 426 17.52％
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■社団法人日本金地金流通協会正会員

■Ｌ・ＭＥ.(ロンドン金属取引所)銀地金公認ブランド

■東京工業品取引所銀地金受渡供用品指定ブランド

■東京工業品取引所銀地金指定鑑定業者

■日本工業規格表示許可工場（銀地金）

■ＩＳＯ９００１認証登録（横浜金属株式会社）

■ＩＳＯ１４００１認証登録(横浜金属商事株式会社）

■ＩＳＯ９００２認証登録（裕昌金属工業株式会社）

■社団法人日本経済団体連合会会員(横浜金属株式会社）

厩演目

!□1J貴金属精製･精錬

貴金属歯科材精製･材料販売、

貴金属工業材料

貴金属宝飾品加工販売｣ＪＩ
Ｌ で遡

衝１１鱸!馨r臓圓金….，
V…AMA…獅叫繍襯騨鰯Ｉ辮臓市……・１０…)"ｎF…(77…




